



Brèves du CEPFA No. 22

20.01.2024



Médailles d'or et d'argent au concours WorldSkills Armenia 2023

Nos futures couturières ont brillé lors du concours national "WorldSkills Armenia". Les étudiantes de 3e année Mira Nersisyan et Luiza Zakaryan ont remporté les médailles d'or et d'argent en démontrant leurs compétences professionnelles.



Mira Nersisyan, lauréate du concours, participera au 47e concours de WorldSkills International qui se tiendra à Lyon en septembre 2024.

Pour la 5e fois l'Arménie aura l'opportunité de montrer sa compétitivité auprès des représentants de 86 pays.

Le coordinateur des travaux préparatoires en Arménie est le Centre national de développement de la formation professionnelle (MKUZAK).

Le programme IMPROVET-AM est déjà lancé...



IMPROVET ARMENIA
CAPACITY BUILDING

Dans le cadre du programme Erasmus+, la Société d'Enseignement Professionnel du Rhône (SEPR), le Centre d'Enseignement Professionnel Franco-Arménien (CEPFA), le lycée médical d'Etat de Gyumri, le Centre d'enseignement professionnel italien Apro Formazione et le laboratoire de prothèse dentaire HovakimyanLab unissent leurs forces pour favoriser le développement de l'enseignement professionnel en Arménie.

Le programme de renforcement des capacités vise à:

- soutenir le développement du secteur de la santé, (soins et assistance personnelle, prothèse dentaire) en Arménie, en intégrant le numérique et les transitions vertes,
- renforcer la coopération entre les centres d'enseignement professionnel et les entreprises,
- proposer aux jeunes un en-

seignement professionnel conformément aux exigences du marché de travail,

- améliorer leur intégration dans le monde du travail,
- assurer l'accès à une formation continue qualitative.

Participation à la Conférence de l'ETF

Gohar Grigoryan, la directrice du CEPFA, a participé à la conférence organisée par ETF (European Training Foundation) à Turin, en Italie. Le but de la conférence était de partager et de discuter avec les participants des résultats du projet "Dimensions internationales des centres de formation professionnelle" financé par l'UE. Le projet est mis en œuvre par ETF à l'initiative du



réseau des centres d'excellence. Il est à noter que le CEPFA est le seul membre du réseau des centres d'excellence de l'ETF à Erevan.

On renforce l'amitié

Le CEPFA a eu la chance de recevoir les représentants de l'ACFOA (Association Culturelle des Français d'Origine Arménienne). Il est à noter qu'un groupe d'étudiants du CEPFA s'est rendu à Marseille, commune de Septèmes-les-Vallons en août 2023, dans le cadre du programme de solidarité internationale mis en œuvre par l'ACFOA.



Nos étudiants qui ont participé à la guerre de 44 jours de l'Artsakh ont été chaleureusement accueillis à Marseille où ils ont effectué des visites culturelles, ont rencontré les représentants de différentes organisations et de la communauté arménienne.

Au cours des rencontres tenues à Erevan, d'autres étapes de la coopération déjà établie ont été prévues.

Le développement économique à travers le renforcement des capacités

À l'Université américaine d'Arménie, le CEPFA a participé au Forum organisé par ANQA (National center for professional education quality assurance), dont le thème était le développement économique à



travers le renforcement des capacités.

Les sujets suivants ont été abordés:

- comment le système éducatif peut contribuer à la croissance économique,
- comment soutenir le dialogue entre les employeurs et les établissements d'enseignement professionnel.

Y. Martirosyan, la directrice adjointe du CEPFA a participé au panel: "Développement économique: rapprocher les programmes d'enseignement professionnel avec les besoins de l'industrie".

Ils sont notre avenir...

A l'occasion de la Journée internationale des étudiants, le CE du CEPFA a organisé un événement intitulé "L'étudiant d'aujourd'hui-citoyen de demain". Lors de l'événement les points clés de la création du citoyen



moderne ont été abordés: "Éco-citoyenneté", "Règles d'utilisation des réseaux sociaux", "Alphabétisation de la société", "Droits et responsabilités des étudiants", "Moyens de surmonter les difficultés de la vie".

Pour finaliser, les étudiants ont promis d'être cohérents afin de mettre en œuvre les thèmes susmentionnés au CEPFA.

Visite de sensibilisation

À la veille de la Journée de la protection des droits de l'homme, le Comité des questions juridiques créé au sein du CE du CEPFA a commencé ses travaux. Les membres du comité ont effectué une tournée de sensibilisation pour présenter aux étudiants l'idée de leurs activités et les grandes orientations des projets à venir.



La priorité est d'assurer la compétitivité

La première formation du Centre de carrière de l'année scolaire 2023-2024 était sur le thème "Création d'une équipe efficace". A. Stepanyan, la responsable du Centre de carrière sait très bien que gérer et développer une équipe performante



est l'un des objectifs principaux des employeurs.

L'objectif de la formation était d'aider les élèves du CEPFA à prendre conscience de leur propre rôle et de la responsabilité de chacun dans l'équipe et que cela est la clé de la réussite dans le travail.

L'analyse SWOT réalisé lors de la formation a aidé les étudiants à mettre en évidence leurs côtés forts et leurs faiblesses.



Informations fiables de la part du spécialiste

Arman Aghekyan, médecin de la santé publique et épidémiologiste de la région d'Armavir, a présenté aux étudiants du CEPFA un sujet qui a suscité des inquiétudes dans le monde entier: "L'effet des drogues sur le corps humain". Le but de la réunion était de fournir aux étudiants des informations fiables directement auprès du spécialiste. Il est nécessaire de sensibiliser davantage

les jeunes aux effets nocifs des drogues sur l'organisme.

Les étudiants ont également reçu des réponses à leurs questions de la part du médecin.



Ghapama ou trésor de la cuisine nationale

Afin de rendre le ghapama arménien traditionnel plus reconnaissable parmi les Arméniens et les touristes et de leur faire connaître les secrets de préparation de ce plat, un événement intitulé "Fête du Ghapama" a été organisé à l'initiative du département administratif d'Erevan Kentron et de la municipalité d'Erevan.



Le Centre d'Enseignement Professionnel Franco-Arménien a également participé à la célébration. Les représentants du Centre ont proposé aux visiteurs de déguster le gata traditionnel arménien, le Ghapama, la tarte à la mousse de citrouille, la tarte à la citrouille, le dolma aux légumes,

les muffins, les petits pains et bien plus encore.

Le Centre a reçu un certificat de participation de la part du chef du département de Kentron.

L'ONG "Développement et préservation des traditions culinaires arméniennes" a organisé l'événement annuel "Autour du Ghapama" à l'entreprise "Megeryan Carpet", auquel les étudiants en Cuisine et en Pâtisserie du CEPFA ont également participé. Ils ont offert aux gourmands non seulement du Ghapama traditionnel, mais aussi de nombreux plats uniques et délicieux.



Une opportunité "délicieuse"

Les étudiants de 3ème année en Pâtisserie accompagnés de leur enseignante Y. Marutyun, ont été accueillis par TadDin Chocolatier, l'une des chocolaterie les plus connues d'Arménie. Au cours de la visite, les fonda-



teurs-chocolatiers de l'entreprise ont initié aux étudiants du CEPFA les technologies utilisées dans le domaine de la fabrication du chocolat et ont partagé leur propre expérience dans le domaine, leur ont fait découvrir le processus complexe et intéressant d'obtention du chocolat à partir des fèves de cacao.

Une belle surprise attendait nos étudiants: ils ont fabriqué leurs propres œufs en chocolat qui contenaient des cadeaux.

On découvre les archives

Les étudiants de 3^{ème} année du CEPFA, accompagnés de O. Darbinyan, professeur d'histoire, ont effectué une visite aux Archives nationales d'Arménie.

Les étudiants ont pris connaissance des travaux de stockage, de comptabilité, de conservation et d'utilisation des fonds d'archives, et ont également eu l'occasion d'étudier des documents d'archives exclusifs.



Visite professionnelle

Les étudiants de première année en Coiffure accompagnés de leur enseignante Gohar Poladyan, ont visité le magasin Beauty Garden. Les futurs coiffeurs



du CEPFA ont pris connaissance du matériel et des outils professionnels de coiffeur. Ils ont eu la possibilité de poser des questions aux spécialistes.

Rencontre au "Café pédagogique"

Se basant sur l'expérience réussie de la SEPR, une nouvelle plateforme de partage d'expériences, "Café Pédagogique", est créée au CEPFA.



Les sujets abordés lors de la première réunion sont: la mise en œuvre d'un nouvel outil d'évaluation des connaissances, l'utilisation des ressources et des outils pédagogiques innovants présentés lors du webinar de l'ETF.

Seconde vie aux objets abandonnés

Les étudiants de 3^{ème} année en Couture ont pris une merveilleuse initiative: celle de faire

une exposition intitulée "Seconde vie aux objets abandonnés".

Ils ont eu l'idée de donner des solutions inattendues aux travaux représentés qui étaient faits avec des objets inutiles ou abandonnés dans un coin de la maison.

Le défi a été relevé par les étudiants en Coiffure.



Faites des rêves, ils se réalisent au CEPFA

Les rêves deviennent réalité lorsque nous y croyons de tout notre cœur, surtout lorsqu'il s'agit des rêves des enfants.

Une belle surprise attendait les 18 élèves de l'Artsakh des écoles primaires Vahan Teryan n°60 et Stepan Lisitsyan n°34. En présence de nos petits invités, les lumières de l'arbre de Noël du CEPFA ont été allumées.

Les enfants sont devenus des participants directs à ce joyeux spectacle interactif du Nouvel An intitulé "Le Père Noël au carrefour des métiers".

